

**TARIFA:**

Suscripción mensual. . . . . ₡ 1-00  
 Número suelto. . . . . " 0-05  
 " atrasado. . . . . " 0-25  
 Avisos y comunicados  
**Precio convencional**  
 Apartado de Correo N° 539

# EL DIA

**OFICINAS:**

Redacción, Administración  
 é Imprenta:  
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur  
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste  
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,  
 199 y 209

**DIARIO INDEPENDIENTE**

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, martes 7 de Octubre de 1902

Número 605

## AVISO

En los primeros 15 días hábiles del mes de Octubre próximo entrante, deberán satisfacerse en la Tesorería respectiva, los impuestos municipales correspondientes al último trimestre del presente año.

Gobernación de la provincia de San José, 13 de Setiembre de 1902.

Ric. Mora F.

—O OBSERVACIONES O—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES  
 —DE—  
 EL DIA

Agente general,

JOSÉ MÉNDEZ CHAVES

- |                             |                     |
|-----------------------------|---------------------|
| Cartago. . . . .            | Jesús Salazar R.    |
| Alajuela. . . . .           | Ricardo Saborío h.  |
| Heredia. . . . .            | } Raúl G. Rodríguez |
| Barba. . . . .              |                     |
| Santa Bárbara. . . . .      |                     |
| Limón. . . . .              | F. F. de Altamirza  |
| Vía á Limón. . . . .        | Francisco Carranza  |
| Santiago. . . . .           | José Rojas          |
| Juan Viñas. . . . .         | Federico Aymerich   |
| Paraíso. . . . .            | Federico Quesada    |
| San Ramón. . . . .          | Jenaro Vargas M.    |
| La Unión. . . . .           | Máximo Solano       |
| Sn. Pedro Mojón. . . . .    | Carlos A. Zeledón   |
| Escasú. . . . .             | Benjamín Herrera    |
| Santa Ana. . . . .          | G. J. Valverde      |
| Santo Domingo. . . . .      | Víctor M. Sáenz     |
| Desamparados. . . . .       | Rafael Solano       |
| Grecia. . . . .             | J. Elías Ramos      |
| Naranjo. . . . .            | J. Elías Ramos      |
| Puntarenas. . . . .         | Carlos Clavera      |
| Esparta. . . . .            | Moisés G. Aguilar   |
| Liberia. . . . .            | Gonzalo Villar      |
| Atenas. . . . .             | Virgilio Alvarado   |
| San Mateo. . . . .          | Fidel Quesada       |
| Palmares. . . . .           | Trino Araya M.      |
| Miramar. . . . .            | Mateo Mena          |
| Turrialba. . . . .          | Carlos Figuls       |
| Santa Cruz. . . . .         |                     |
| Sta. María de Dota. . . . . | Daniel Flores       |
| Guadalupe. . . . .          | Santiago Segura h.  |
- Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

OCTAVIO QUESADA

Abogado y Notario

Despacha en el número 116 de la avenida 7ª Este, casa de las señoritas Montealegre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

Dinero al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

## Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se digne visitar mi

—O DE O—

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

## MUEBLES

Emplea las más finas y mejores maderas del país. *Compíte en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.*

UNICA

ESTILO

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

## ¡Sin usura;

tan sólo muy buena garantía!!

₡ 20.000 (VEINTE MIL COLONES),

se dan á préstamo, con plazo de tres á cinco años. Entenderse en Matina con don José Valle, y en San José, con el Licdo. don Francisco Aguilar Barquero.

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

## El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

## Lecciones de

## GUITARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

## ¿Quieres hacerte de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de

Jorge Morales Bejarano

situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro amargo y caoba, y se paga á buen precio.

# EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

AUSTINO LEON

San José, 7 de Octubre de 1902

## ¡Se acabó!!!

Así, como suena: ¡se acabó!!! Descubierto el secreto periodístico, ¡cataplún!, desaparece la gracia y el aplomo, por aquello de que «no es lo mismo con violín que con guitarra.»

El señor de Manolín, pues, abandona el campo, deja la pluma, desaparece de la escena periodística en donde estuvo durante algunos días jugando.

El señor de Manolín que, con sus largas revistas de la Prensa tanto descanso permitía á los de *El Derecho*, deja á éstos solitos sin críticas diarias y sin material abundante.

Algo le ha pasado al señor de Manolín, y algo seriecillo, pues de otro modo no habría tomado la determinación que acaba de tomar en perjuicio de sus compañeros de redacción que ahora, indudablemente, se verán en apurillos para ver de reemplazar las tres y más columnas que la pluma *manolínica* llenaba. Sin embargo, ya vendrá un *Cacho de humo* á ocupar el puesto vacante, talvez con más ventajas que el otro en eso de darle rienda suelta á la pluma.

«¡Caído el velo, se acabó el encanto!» Es decir, caído el velo, descubierta la virgen. ¿Y qué importa al mundo que haya una virgen menos?

Han tocado retirada.

¡Taratííí. . . . .!!!

## ASOCIÉMONOS

Está demostrado que la necesidad de las asociaciones se hace cada día más indispensable. El gremio de obreros tiene ya dado principio á esa gran obra; hoy debemos constituir gremio de «Comerciantes en pequeño» y de esta manera nos haremos fuertes y dejaremos de ser en no lejano día los dependientes sin sueldo, víctimas

de odiosos monopolios. ¿Y por qué somos así, por qué vivimos en tantas dificultades? Por el poco espíritu de asociación que existe en nuestro país. Vengan gremios de carpinteros, de sastres, de zapateros, albañiles, comerciantes, dependientes, etc. etc. y así cada cual á su debido tiempo pedirá conforme sus aspiraciones y sin que ninguna fuerza sea capaz de absorber los intereses de los asociados.

El gremio de comerciantes bien dirigido por una persona honrada y conocedora de los mercados extranjeros, daría magníficos resultados.

Exhortamos á la prensa en general para la propaganda en este sentido, pues ya esta idea cuenta con más de cincuenta adeptos.

### UNOS COMERCIANTES

## ASUNTOS AMERICANOS

### INTERESANTE REPORTAJE

#### LA PROPAGANDA DEL ARBITRAJE

R.—¿Y usted se encuentra satisfecho de su propaganda anterior? ¿Juzga usted completo su éxito personal y el de su país? ¿Cree usted que los resultados han estado á la altura de los esfuerzos?

Sr. Ch.—No desearía enfrascarme en apreciaciones muy largas; pero debo responder detenidamente sus preguntas. Algo más: me felicito que se haya presentado una oportunidad para decir cuanto pienso á estos respetos. La propaganda del arbitraje obligatorio no fue un propósito egoísta del Perú, ya que á sus intereses aislados más puede convenirle talvez el *statu quo*: fue un propósito levantado y generoso que no se presentó como simple recurso, sino que era de lógica fidelidad al procedimiento histórico iniciado por Bolívar y sostenido por el Perú en todos los Congresos internacionalistas. No me corresponde, por ahora, el estudiar la conducta del 2º Congreso Panamericano con relación á la idea de Bolívar; pero sí

me corresponde puntualizar la actitud de las Repúblicas centroamericanas en ese orden. En primer lugar, Guatemala fue, como lo expresa el discurso de clausura y conforme lo detalla la memoria del doctor Lezo Arriaga, quien tuvo la gloria de plantear en México el Tratado de Arbitramento obligatorio que firmaron nueve naciones. En segundo lugar, El Salvador fue uno de los países que se apresuraron á firmar ese Tratado, como era de esperarse de la ilustración de los doctores Reyes y Estupiñán. En tercer lugar, Costa Rica—cuyo cambio de gobernante coloca la situación en muy diverso estado—y Nicaragua tenían pendientes de la Cancillería de los Estados Unidos el problema de su canal, lo que explica en cierta forma la contemporización con los delegados de dicha Cancillería, al eludir ese Tratado. En cambio, esos mismos países fueron los que, á raíz del Congreso de México, iniciaron el Pacto de Corinto, que establece como fundamento principalísimo el arbitraje obligatorio entre las cinco Repúblicas de Centro América. Algo más: su Excelencia el Licenciado Estrada Cabrera al contestar la invitación para el Tratado de Corinto, hizo presente que Guatemala sólo accedería si se tomaba como fundamento todo lo recientemente pactado en México; y el Congreso de Guatemala acaba de ser el primer Congreso de América que ha prestado la aprobación legislativa al Tratado de Arbitraje obligatorio. Juzgue usted ahora si puedo ó no con razón darme por completamente satisfecho de mi anterior propaganda, aunque no hago depender de ella actitudes y resoluciones que ya estaban sin duda en el ánimo de esos Gobiernos y esos pueblos. Aunque estén lejos de ser resultados de mis labores, las firmas de Guatemala y el Salvador, así como el Tratado de Corinto, corresponden á la idea del arbitraje obligatorio que pro-

pagué en Centro América, con un puñado de monedas no mayor de 600 libras y en un plazo perentorio que no llegó á seis meses.

R.—¿Y de su nueva propaganda espera usted un resultado por lo menos semejante?

Sr. Ch.—No me conformaría con ello. Espero.... En fin, espero lo que tendrá que suceder, y lo sabrá usted en breve por el resultado de mis labores antes de muchos días. Tengo una fe de carbonero; y la fe en una propaganda cualquiera se desenvuelve en perseverancia; y la perseverancia alcanza siempre el éxito de la gota de agua.....

(Seguirá).

### CORRESPONSALES

## De Escasú

—o—

Corren rumores en ésta que un señor García de ésa será nombrado Jefe Político de este Cantón. Preguntamos: ¿habiendo en este pueblo tantas personas que reúnen las cualidades indispensables para desempeñar la Jefatura, por qué no se nombra una de ellas? Nadie puede interesarse más por el adelanto de un pueblo, que un hijo del mismo pueblo. Escójase entre todos el mejor y nombre; así se hará un bien positivo. Esperamos que el señor Gobernador de esta provincia, con la rectitud que le caracteriza, atenderá nuestra indicación.

—Pasó la fiesta de San Miguel, patrono de este pueblo. Entusiasmo y orden admirables reinaron en esos días, siendo de notarse los benéficos resultados de la nueva ley de cierre de establecimientos, pues no hubo una sola riña, un embriagado, absolutamente nada que desdijera de la moralidad de este pueblo.

—Tuvimos el gusto de ver entre nuestros visitantes en esos días á las familias Trejos y Pupo, de Heredia, á la del Licenciado Mora Garita, á la de don Salomón Escalante y otras que sentimos no recordar.

—La víspera, después de los juegos de pólvora, hubo un animado bailecito en casa de nuestro progresista Presidente

Municipal don Rafael Lizano. Allí tuvimos ocasión de admirar una vez más la extensa y bien afinada voz de la señorita Zelmira Segreda.

El 29 en la noche se bailó en casa de don Jorge Sanabria. En ambas partes reinó la mayor animación y los dueños de casa atendieron con exquisita amabilidad á sus visitantes.

Que se repitan más á menudo estas reuniones, son nuestros deseos.

El Corresponsal

5 de octubre de 1902.

### SECCION AJENA

## Aclaración

Don Rafael:

Suplícole publicarme lo siguiente. Algunos amigos míos propagan con todo desenfado la especie de que soy yo el que escribí en contra de Francisco Ulloa Cooper, bequista por Cartago y en lo cual se nombraba la honorable personalidad del señor Gobernador.—Hago constar, no á los enemigos sino á los amigos y al público, que no he vuelto á degradar mi humilde pluma con la mezquina tarea de escribir en contra de alguno. Un tiempo lo hice, pero comedidamente, respetando siempre la individual dignidad.

Conste también que cuando he escrito algo, mal hecho, por supuesto, he usado sólo un seudónimo, que es con el que firmo esta constancia.

Pronto enviaré á usted informes fidedignos y verídicos respecto de la elección hecha en la persona del joven don Francisco Ulloa Cooper.

Su afmo.,

PITONISO.

Cartago, Otbre. 6—1902.

### HECHOS Y DICHS

Recibimos el «Diccionario Geográfico de Costa Rica por F. F. Noriega.» Su Prospecto dice así:—«Presentamos al público el contenido de la letra A de nuestro *Diccionario Geográfico* del país, obra en la que venimos trabajando hace algunos años, ya inquiriendo datos y cotejándolos, ya anotando en el orden alfabético todos los nombres geográficos,

PLATERIA Y RELOJERIA DE VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

aún los más humildes é insignificantes. Queremos con este trabajo de hormiga, ir formulando el esqueleto de una obra que con el trascurso de los años se vaya perfeccionando no sólo por el concurso de todas las personas que se interesen en ello, sino por el desarrollo que vayan teniendo los conocimientos geográficos del país y de los demás datos pertinentes á dicha obra, hasta formar, pasados los tiempos, una fuente segura y amplia de información del país, cómoda y utilísima bajo todos conceptos, no sólo dentro de él, sino también para el extranjero que desee estudiarlo de lejos.

Como el trabajo de redacción está en sus principios, apelamos á la buena voluntad de todas las personas que se interesen por la obra, para que nos envíen sus indicaciones y correcciones, que aceptaremos de muy buen grado, así como todos los datos que crean convenientes para su mejor desempeño.

En lo sucesivo publicaremos en los periódicos una lista de todos los nombres relativos á cada letra, con el objeto de que se nos indiquen los que se hayan omitido, ojalá con los datos similares que indica el prospecto y los más que crea oportunos el buen criterio de nuestros favorecedores, á quienes anticipamos nuestros sinceros agradecimientos.»

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Lo del viaje del Mayor-domo de la Dolorosa parece que no es cierto; pero lo de la renuncia dicen que es un hecho. Permítalo Dios.

El Aviso.—Tal es el nombre de un nuevo periodiquito que empieza hoy á publicarse, cuyo propietario es nuestro amigo don Emilio Alpizar. Circulará gratis. Vida larga le deseamos.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

Becas.—Vistos los atestados que presentó el joven don Francisco Ulloa Cooper ante la Corporación Municipal de Cartago al solicitar la adjudicación de la beca industrial correspondiente á dicha provincia, y no constando en ellos el haber hecho los estudios de los seis grados de la primera enseñanza, requisito indispensable,

ble, el Ejecutivo ha resuelto declarar sin efecto la elección hecha en el señor Ulloa Cooper y prevenir á dicha Municipalidad que proceda á nueva elección.

En cuanto á la beca por la provincia de Alajuela, recaída en el joven don Néstor Solano, ha sido confirmada su elección, lo mismo que la del Guanacaste á favor de don Francisco Gutiérrez Santana.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Ha empezado á tropezar "La Justicia Social". Comadre, busque usted un camino menos escabroso, y ande con más tiento, pues al paso que va no le auguramos ratos muy agradables.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Compondrán la Comisión recibidora en el baile del sábado próximo en el Nacional las señoras siguientes: doña Rosaura de Mata, doña Clemencia de Lara, doña Anita de Fernández Guardia, doña Elena de Rohrmoser, doña Ermida de Gallegos y doña Evangelina de Mora.

El jueves próximo se restablecerá el servicio de tranvías que tanta falta hace.

Hemos nombrado Agente general de este diario á don José Méndez Ch.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Ayer un joven vendedor de queso en el Mercado compró como 80 libras de papel blanco para envolver; pero el papel se lo vendió un empleado de una oficina pública y, por lo tanto, se lo quitaron al comerciante y al empleado lo llevaron al Cuartel de Policía.

### CIRCULO

—DE—

#### Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Todavía ellos!—Nos aseguran que don Dámaso Centeno y don Santos Urbina no querían dejar el uniforme y parece que se sublevaron cuando les llegó la orden general, por lo que tuvieron que arrestarlos; pero ya hoy fueron puestos en libertad. Así nos lo cuentan.

Pandemonium.—Recibimos el primer número de esa interesante revista cuyo material es escogido y variado. Con gusto la leeremos; y no dudamos que tendrá buena aceptación entre el público.

El estimable Dr. don Rafael Calderón Muñoz le dice á *Manolín*, entre otras cosas, esto: «Conste que soy republicano, pero no fernandista ni anti-esquivelista: sigo una bandera y sólo me importa que el que la lleva sea capaz de izarla y mantenerla en el Capitolio tan limpia como se le ha entregado, cualquiera sea el nombre á que responda.»

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Anoche se verificó la retreta en el Parque de Morazán, con numerosa concurrencia; asistieron bastantes señoritas y caballeros de nuestra sociedad. Lo único que notamos fué que, á pesar de estar la noche tan bonita, se concluyó la retreta antes de las nueve, cuando siempre termina á las nueve y media.

Por el lado de La Puebla, anoche, hubo la de San Quintín entre dos jóvenes, resultando uno de ellos herido en la cabeza; éste alegó que su adversario lo había herido de una pedrada; los dos fueron conducidos á la Agencia de Policía de orden del Inspector Carlos Araya.

Por el mismo lado de La Puebla hubo un bailecito de confianza.

Sería bueno, ya que cuando hay retreta en el Parque de Morazán asisten tantas señoritas, que la Dirección de Obras Públicas mandara componer los asientos, que ya están bastante deteriorados. Como los demás, dicho Parque merece también la atención del estimable señor don Simeón Jiménez.

El señor don Enrique Conde está enfermo de gravedad, lo mismo que un niño de don Jenaro Peralta. Que mejoren pronto son nuestros deseos.

Se encuentra entre nosotros don Valerio Coto, comerciante de Cartago. Lo saludamos.

¡Qué gran comodidad es la que reportan los grandes talleres de don Jorge Morales Bejarano! En su almacén encuéntrase todo lo que se puede desear, y en su fábrica, buen número de obreros listos á ejecutar lo que se pida con urgencia ó sin ella, todo perfectamente acabado y por ínfimo precio. ¡A comprar para convencerse!

El sábado partió para Limón el Lic. don Ramón Loría Vega, con el fin de ver á su hijo el Sr. Gobernador don Pedro Loría; cuando se fué, su salud era buena, y ya hoy sabemos que está enfermo en aquel puerto, lo que deploramos.

Hoy se fué para Esparta el Presbítero don Emeterio Martínez, á hacerse cargo de aquel Curato. Feliz viaje le deseamos al estimable sacerdote.

### CABLES

Día 7

Atenas, 5.—Se ha recibido noticia de Tesalia que la tropa turca ha tenido un encuentro sin éxito con banda de ladrones al mando del famoso bandido Harmekis. Los bandidos ocuparon una fuerte posición cerca de Grevena Macedonia. El oficial al mando de la tropa turca fué herido y 5 de éstos fueron muertos. Harmekis hace poco capturó á varias personas á fin de exigir rescate por su libertad.

Manila, 5.—La columna al mando del Capitán John J. Pershing, acaba de derrotar completamente á los moros de la tribu Macieu en la isla de Mindanao. Destruyóles 40 fortalezas y les causó más de 100 bajas. Por parte de los americanos hubo dos heridos.

Lima, 5.—Ayer fueron presentados al Presidente Romoña por el Ministro de Italia, señor Pirroneo, el Comandante y oficiales del crucero italiano Umbría. Debido al cisma en el Congreso, la política se vuelve más enredada cada día.

París, 5.—El Conde Boni de Castellano escribió al Ministro de la Guerra Percin, llamándole su atención á un párrafo del Gaulois de esta mañana el cual anuncia que el referido

General había dado la mano á Dreyfus en la residencia de Zola, esta mañana. Percin le ha contestado negando haber hecho tal cosa y agregando que el Conde era la única persona que había tomado seriamente el rumor; Castellane á su vez contestó rindiéndole las gracias á Percin por su negativa y agregando que no esperaba otra cosa de un oficial francés.

París, 5.—Asciende á 3,400 dollars el fondo que se está levantando para erigir un monumento á Zola. Incluye esta suma \$ 60 del Capitán Dreyfus y 60 de cada uno de sus dos hermanos y de su suegro. Se calcula que 60 mil miembros de las diversas sociedades participarán en los funerales del difunto novelista.

París, 5.—Hoy fueron colocados en su última morada los restos de Emilio Zola, acompañados de sencillas ceremonias. Millares de obreros, muchos acompañados de sus esposas siguieron el ataud á Montmatre. Dreyfus logra persuadir á la viuda devolverle su promesa de no participar en la procesión y siguió el ataud hasta el cementerio.

París, 5.—Mr. Chaumier pronunció la primera oración fúnebre sobre los restos de Emilio Zola en el Cementerio de Montmatre. Dijo que el Gobierno, por honor, tenía que participar en los funerales de las más exaltadas glorias literarias de la Francia, cuya muerte ha cargado de luto al país entero. La obra de Zola fue dominada por la sinceridad y la verdad inspiradas por sus grandes sentimientos de lástima y justicia. Refiriéndose á la parte que tomó en el asunto Dreyfus, el orador dijo: "Cuando una causa le parecía justa, Zola creía de su deber defenderla sabiendo que tenía que sufrir enojo desrazonable, insultos furiosos y aborrecimientos. Estos clamores están ya desapareciendo habiendo la muerte acelerado la calma y la honra de la justicia."

—Mr. Hermont pronunció un discurso en nombre de la "Sociedad de Autores."

—La última oración fué pronunciada por Anatole France, uno de los más ardientes abogados por la revisión de la sentencia pronunciada contra Dreyfus.

**TALLER DE SASTRERIA** Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.  
Esopecialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.  
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.  
Telas finísimas y materiales de primera.  
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.  
**PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ.**

# GRAN SORTEO DE 38.000

## SOLES DE PLATA

El 2º Gran Sorteo de la Beneficencia Pública de Lima con la suerte mayor de S. 20,000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **8 DE NOVIEMBRE** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en *carta certificada* con el respectivo valor.

Remito un número entero ó 5 quintos de diferentes números por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

### Sorteos Quincenales de 4000 Soles de Plata

Estos sorteos con la suerte mayor de S. 4000 y además 373 suertes y premios menores se realizarán cada 14 días los próximos en *Octubre, Noviembre, Diciembre, etc. etc.*

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; llamo especialmente la atención: que con mandar unos *cuantos cientos de estampillas usadas* se puede obtener una «buena suerte.» Todo pedido contesto á «vuelta de correo» y remito después de cada sorteo la *lista oficial* de los números premiados.

Prospectos de los diferentes sorteos remito *gratis* á toda persona que los pida.

Tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú

Remito 10 diferentes tarjetas por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; entre las vistas hay la del *Cometa* que fue visible en Lima el *11 de Mayo de 1902.*

Dirigirse á:

Eduardo Polack.—Lima (Perú)

Correo: Casilla N° 821.

## ¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

# Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de Se hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

## AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de lincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un ceredor-jurado, me hago cargo de toda clase de remates, Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblitos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R

Emilio Alpizar A.

**Compro** calderas y máquinas de vapor ú otro sistema de poder de 4 á 15 caballos de fuerza DE SEGUNDA MANO. Instalo, arreglo y manejo toda clase de maquinaria y mi trabajo puede competir con el de un especialista yankee.

Carlos Bogantes  
Mecánico-Maquinista

Calle 22 Norte.

## ¡ Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

# VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

# B A R B E R I A

-D E-

## MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

# Rafael Paris E.

Ha trasladado su

## TALLER DE PLATERÍA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

# Vendo

Tres maquinarias completas para producir gas; una de ellas está en Puntarenas.

Lotes de terreno en la Sabana, desde cincuenta céntimos vara.

Lotes de terreno enseguida de la Pulpería "El Descanso." Chivos y cabros. 250 libras de ácido cítrico cristalizado.

G. Richmond.

San José, 18 de Setiembre de 1902.

## Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

# IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

## HE TRASLADADO

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata. Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

## 35 colones

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.—En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

## SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

## SE VENDE

una máquina de cortar papel en buen estado y muy barata. Para informes, dirigirse á Miguel Castellón ó con su dueño, en la 10ª Avenida Este, N° 93, frente á la casa de habitación de don Mateo Molina.

## La Violeta

DROGUERIA Y FARMACIA

Atiende con esmero el despacho de recetas.— Los pedidos que se le confíen por pequeños que sean.

Unico depósito de los preparados del Dr. Viol Tiene de venta el ya famoso KOUUMYS, alimento sin rival para enfermos y convalescientes y refresco de gusto exquisito.

## Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.